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Résumé (FR) 

Ce n’est plus un secret : de nombreuses parties du globe deviennent invivables – et donc 

inhabitables – suite à des déficits pluviométriques récurrents, des inondations répétées, des 

pluies extrêmes, des vents violents, des températures insoutenables (souvent liées à un taux 

d’humidité redoutable), des tempêtes et cyclones, des incendies répétitifs, l’érosion 

ravinante, la dégradation des terres, la désertification, l’érosion des littoraux, etc. 

Tous ces processus climatiques, bien souvent combinés, dont la fréquence et la magnitude 

ne cessent de s’intensifier entraînent une amplification des déplacements de populations, 

parfois massifs sur le court terme. Ils provoquent également de facto une dégradation des 

conditions de vie des populations affectées et créent des tensions qui peuvent – de plus en 

plus fréquemment – aboutir à des conflits. 

Cette leçon permettra de mettre en évidence différents cas d’étude en différents points du 

monde. 

 

Abstract (EN) 

It is no longer a surprise: many parts of the world are becoming inhabitable due to recurrent 

rainfall deficits, repeated floods, extreme rainfall, violent winds, unbearable temperatures 

(often linked to high humidity levels), storms and cyclones, recurring wildfires, ravaging 

erosion, land degradation, desertification, coastal erosion, and more. 

All these climatic processes, often combined, with increasing frequency and magnitude, lead 

to a rise in population displacement, sometimes on a massive scale in the short term. They 

also result in a deterioration of living conditions for the affected populations and create 

tensions that can, increasingly often, escalate into conflicts. 

This lesson will highlight various case studies from different parts of the world. 
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